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Entrevue avec Son Excellence Mr le Président de la Transition de Madagascar – Andry
Nirina RAJOELINA 

    

du  22 Mars 2013 à l’hôtel VENITIAN, Macao, Chine

  

1.  Les quatre représentants des Associations des étudiants cités  ci-dessous ont été reçus par
Son Excellence Monsieur le Président  de la Transition de Madagascar :
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-MARC  Sergio Clerc, Président de l’Association a Shanghaï

  

-RAKOTONANAHARY  Nasolo, Président de l’Association à Nanjing

  

-RAZAFINDRANERA  Ladiny Denis, Représentant à Shanghai

  

-RANDRIANARISON  Gilbert, Président de l’Association à Wuhan

  

  

2.  L’entrevue s’est déroulée en présence de Monsieur  l’Ambassadeur de Madagascar en 
Chine.

  

  

3.  Heure: 17h00 à 18h30

  

  

4.  L’ordre du jour:

  

a.  Explication des problèmes endurés par les Etudiants boursiers du  Gouvernement Malagasy
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en Chine.

  

b.  Détermination des solutions afin de remédier aux problèmes de ces   étudiants boursiers.

  

  

5.  Les problèmes

  

Les  représentants des étudiants ont expliqué les conditions de vie  quotidienne et les réalités
auxquelles sont soumises les étudiants  boursiers en Chine.

  

  

5.1  Problèmes des étudiants:

      

a.  Les problèmes causés par le retard de l'allocation de la  bourse  (pas d'accès aux
traitements médicaux, Insuffisance alimentaire,  paiement des loyers au sein du campus
universitaire...)

  

b.  Les problèmes moraux causes par le traitement du personnel de  l'université

  

c.  Les effets du retard du paiement de la bourse et des frais de  scolarité (VISA, Assurance
médicale)

  

 3 / 5



Macau : rencontre Président Rajoelina/Etudiants malgaches en Chine - PV
Jeudi, 28 Mars 2013 20:19 - Mis à jour Jeudi, 28 Mars 2013 20:39

  

5.2  Problèmes de l'Etat Malagasy:

  

a.  Il n’y a pas de ligne budgétaire relative au paiement de la  bourse des 350 étudiants.

  

b.  100 milliard FMG devrait être le budget annuel de ces étudiants  boursiers du Gouvernement
malgache à l'étranger, qui est plus  élevé que le budget d'un Ministère.

  

c.  Les abus de pouvoir de certains responsables sont à la source du  surnombre des ces
boursiers alors des mesures vont être prises par  l’Etat.

  

d.  L’Etat n’est pas convaincu du nombre exact des étudiants:

  

-  Le Ministère de l’Enseignement Supérieur a recensé: 349  étudiants

  

-  L’Ambassade en Chine a recensé: 278 étudiants, dont 258  étudiants payés par l’Agent
Comptable de l’ambassade, au mois  d’Avril 2012

  

-  Le recensement effectué par les étudiants a enregistré: 260  étudiants

  

  

6.  Son Excellence Monsieur le Président de la Transition et les représentants  des étudiants
passèrent  à la deuxième partie qui est l’identification des solutions afin  de résoudre les
problèmes des étudiants boursiers.
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      7.  Les solutions  7.1  Solutions proposées par les étudiants :  Le  rapatriement n’est pas une solution pour chacune des trois parties   (Les Etudiants, l’EtatMalgache et les Universités en Chine)  7.2  Demande des représentants des étudiants :  a.  Paiement des 15 mois de bourses (14 mois d’arriérés)  b.  Paiement des allocations à temps dans le futur pour la performance  des étudiants dans leurs études.  c. Les  frais d’études annuel de 16,500 RMB (frais d’études de langue  chinoise) offert par l’Etatn’est pas suffisant. Les frais  d’études sont plus chers pour les spécialisations et varient  selonles universités et la Filière d’étude  -  Bachelor: 21,000 à 24,000 RMB   -  Master: 24,000 à 35,000 RMB  -  Phd: 35,000 à 45,000 RMB  d.  Les boursiers sont l’avenir du Pays alors l’Etat devrait assumer  ses responsabilités envers ces étudiants qui étaient déjà ici depuis 2 ans.  7.3  Solutions proposées par l’Etat :  a.  Dès son retour, le Président a promis de signer le dossier de  paiement des 2 mois debourses d’études en vue d’une résolution  partielle des problèmes que rencontrent lesétudiants.      N. B.: Les représentants des étudiants ont souligné que les deux mois ne résoudront lesproblèmes académiques que ces étudiants rencontrent avec les arriérés (écolage, loyers...)  Le Président avait affirmé qu’il n’y a pas de budget suffisant pour payer les arriérésactuellement.  b. Le Président avait demandé une coopération entre l’Etat et les étudiants sur place  afin demettre à jour les effectifs des étudiants boursiers en Chine.  c. Les étudiants finiront cette année universitaire jusqu’au mois de Juillet 2013.  d. Le Président a annoncé qu’il est prêt à chercher un complément du budget afin de résoudreles problèmes des étudiants.  

  MARC Sergio Clerc, Président de l'AEMS  RAKOTONANAHARY Nasolo, Président de NA.MA.NA. (Natifs Malgaches à Nanjing, provinvede Jiangsu)   RAZAFINDRANERA Ladiny D.  RANDRIANARISON Gilbert
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